

# PANORAMA MUNDIAL

## Sumario

No. 142 Lunes 23 de julio de 2012/“Año 54 de la Revolución”

### DE LA PRENSA

- [Penúltimátum. \(La Jornada\).](#)
- [Las desigualdades como parte de la crisis. \(El Mercurio Digital\).](#)

### DE CUBA

- [ANPP analizará hoy cumplimiento de los Lineamientos Económicos y Sociales. ANSA](#)
- [Parlamento se apresta a aprobar nueva ley de impuestos. AFP/EFE](#)
- [Comisiones permanentes abordan temas de economía, ambiente y servicios. PL](#)
- [Resaltan aportes científicos a producción agroalimentaria. PL](#)
- [Prueban biodiesel hecho en el país. ANSA](#)
- [Pastores por la Paz rinden homenaje a Lucius Walker en la Tribuna Antiimperialista. PL](#)
- [Cuba ve muy peligroso que EE. UU. se plantee actuar en Siria al margen de la ONU. EFE](#)
- [Critica la UPEC reportes de prensa de EE. UU. sobre el cólera. NOTIMEX](#)
- [Zoológico de Washington logra inusual nacimiento de cocodrilos cubanos. AP](#)
- [Acusado un cubano en Miami por robo de cuadro de un pintor francés. DPA](#)
- [Cuba quiere recuperar cima de boxeo olímpico en Londres. REUTERS](#)
- [Pelotero desertor fuerte aspirante a Novato del Año en las Grandes Ligas. DPA](#)
- [Informarán mañana si participamos en la próxima Serie del Caribe de Béisbol. EFE](#)

### DEL MUNDO

- [Grupo de alto nivel de UNASUR en Lima para evaluar actuación de Paraguay. AFP](#)
- [Canciller de Brasil se pronunció contra aventura antidemocrática paraguaya. ANSA](#)
- [Lugo ratifica que resistirá el golpe de Estado, tras un mes de destitución. EFE](#)
- [Tribunal del MERCOSUR rechaza pedido de Paraguay por suspensión. REUTERS](#)
- [Venezuela bajará su desempleo si vende el 1 % de lo que el MERCOSUR compra. EFE](#)
- [Pobreza en EE.UU. en camino de su máximo desde la década del 60. AP](#)
- [Turquía desplaza misiles y blindados a la frontera con Siria. EFE](#)
- [Irán carece de planes inmediatos para elevar el nivel de enriquecimiento de uranio. AP](#)
- [Máxima alerta en Yemen ante el riesgo de un ataque terrorista. NOTIMEX](#)
- [Candidato del Partido del Congreso elegido Presidente de la India. AP](#)

LA JORNADA (Versión digital)

20 de julio de 2012

MÉXICO

## PENULTIMÁTUM

### EDITORIAL

Todos sonríen en la foto oficial tomada en Tokio con motivo de la reciente reunión de la "comunidad internacional" a fin de acordar una ayuda especial a Afganistán. Sobresale la sonrisa de la señora Hilary Clinton, secretaria de Estado de Estados Unidos. Al gobierno afgano le darán 16 mil millones de dólares para programas de "ayuda civil", pero condicionados a la lucha contra la corrupción y las drogas, mejora del aparato gubernamental, reformas en favor de las personas y elecciones libres en 2014 y 2015.

Mientras sonreían los representantes de las grandes potencias con intereses en ese país, un video en Internet mostraba cómo los talibanes afganos ejecutan a una mujer por adúltera. En un comunicado, los talibanes negaron estar involucrados en el asesinato como afirman las autoridades afganas. Lo atribuyeron a un conflicto tribal.

La verdad es que la joven, de 22 años, mantenía una relación con un comandante talibán. "Sus camaradas la mataron para preservar la imagen de su comandante", aseguraron fuentes del gobierno. En el video se puede ver cómo, al grito de "Alá es grande", un hombre le dispara varias veces a la mujer, que se halla cubierta con un burka. Luego se observa el júbilo de los lugareños que presenciaban la ejecución.

En 2010, otra mujer, Bibi Sanawbar, de 40 años, viuda y embarazada, fue ejecutada públicamente por un grupo de milicianos talibán, acusada de adulterio. A la mujer la obligaron a abortar antes de recibir 200 latigazos y ser ejecutada de tres disparos en la cabeza, informó la policía. Una corte talibán consideró a Bibi culpable "al quedar embarazada tras tener una relación ilícita". La mujer fue detenida durante varios días por los talibanes antes de ser ejecutada sin que la policía interviniera.

En Afganistán "existen tribunales para tratar ese tipo de sucesos y por ser una viuda no sentencian a muerte" afirmó la presidenta de la Comisión Afgana independiente de Derechos Humanos, Sima Samar. Según la policía, la mujer asesinada mantenía una relación con un hombre con quien pretendía casarse, pero él la engañó y escapó a Irán.

Los talibán recurrieron a lapidaciones públicas y latigazos para castigar el sexo extramatrimonial durante su estancia en el poder entre 1996 y 2001. Once años después de la caída del régimen, el grupo, que presenta una resistencia cada vez más fuerte a las tropas extranjeras desplegadas en el país, sigue impartiendo "justicia" en las áreas bajo su control basada en su dura interpretación de las leyes islámicas. Los últimos años han matado a varias mujeres por adúlteras. A otras dos las decapitaron acusadas de administrar un burdel para soldados estadounidenses.

Se conceden apoyos al régimen afgano, cómplice del asesinato de mujeres. Y todos lo hacen sonrientes.

**Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis**

**EL MERCURIO DIGITAL (Versión digital)    20 de julio de 2012    ESPAÑA**

## **LAS DESIGUALDADES COMO CAUSA DE LA CRISIS**

**Vicenc Navarro**

Uno de los fenómenos sociales y económicos más inquietantes que ha estado ocurriendo en las últimas tres décadas es el enorme crecimiento de las desigualdades, las cuales han crecido todavía más durante esta gran crisis económica y financiera que los países de la OCDE están experimentando. De ahí que haya aparecido un número considerable de estudios e informes de organismos internacionales que han intentado analizar las causas de tal crecimiento de las desigualdades. Entre ellos, el más conocido es el producido por la OCDE titulado *Divided We Stand. Why Inequality Keeps Rising*, publicado en 2011, y que generó gran interés y debate. Entre las causas que tal estudio consideró como de gran importancia estaba el cambio tecnológico que afectaba en gran medida a la distribución y la productividad dentro del mundo del trabajo y de las rentas generadas por él.

El estudio más reciente en esta bibliografía científica sobre las desigualdades es el publicado por el Center for Economic and Policy Research, de Washington DC titulado *Missing the Story: The OECD's Analysis of Inequality*, en el que sus autores David Rosnick y Dean Baker critican extensamente el estudio de la OCDE mostrando serias limitaciones en la conceptualización y metodología del estudio. Muestran convincentemente que el enorme crecimiento de las desigualdades de los países de la OCDE no ha ocurrido entre la mayoría de la población (el 90%) que deriva sus ingresos de la renta del trabajo, sino entre una minoría muy exigua (el 1%) de la población que deriva sus ingresos de las rentas del capital y muy en especial del capital financiero (0,2% de la población) y todos los demás. El crecimiento de las rentas de estos últimos ha sido geométrico, es decir, explosivo. El documento muestra que este hecho ha ocurrido también en España, donde el mayor crecimiento de las rentas ha sido también en este 1% (y muy en especial en el 0,12%) de la población. En lenguaje normal y corriente, los súper ricos se han ido forrando de dinero.

Como bien señalan los autores, esta enorme concentración de las rentas (y también, por cierto, de las riquezas) no se debe al cambio del sistema educativo o a cambios tecnológicos, sino a las políticas públicas llevadas a cabo durante los últimos treinta años en la mayoría de países de la OCDE (iniciadas por el Presidente Reagan en EEUU y la Sra. Thatcher en Gran Bretaña), políticas conocidas en lenguaje normal y corriente como políticas neoliberales y que sistemáticamente han favorecido a las rentas del capital a costa de las rentas del trabajo. David Rosnick y Dean Baker muestran claramente que el debilitamiento de las instituciones que defienden los intereses del mundo del trabajo ha jugado un papel clave en esta redistribución de las rentas a favor de las rentas del capital y de la consecuente concentración tan acentuada de las rentas. Es importante y justo señalar que el informe de la OCDE había reconocido también la enorme importancia del debilitamiento de las instituciones que regulan el mercado del trabajo y garantizan la protección social para explicar también el crecimiento de las desigualdades. Pero los autores

del CEPR ponen esta causa en el centro de su explicación, señalando convincentemente el papel clave que tal debilitamiento ha tenido en el crecimiento de las desigualdades.

David Rosnick y Dean Baker también señalan que otro factor determinante de esta enorme concentración de las rentas son las políticas fiscales llevadas a cabo por los Estados que sistemáticamente han favorecido de forma exagerada a las rentas del capital y a las rentas superiores a costa de las rentas de la mayoría de la ciudadanía. Basta sólo comparar los niveles de imposición de las rentas superiores en los años cincuenta en EEUU, por ejemplo, con tales niveles ahora. La diferencia es enorme.

El estudio de CEPR también señala lo que un número creciente de estudios está documentando y es que la concentración de las rentas está ligada a la expansión del sector financiero. Éste es uno de los hechos de mayor importancia para explicar la crisis y que menos atención ha recibido en los análisis de la crisis actual. La evidencia es abrumadora. A mayor concentración de las rentas, mayor es el crecimiento del tamaño del sector financiero medido como porcentaje del PIB. Y lo que es igualmente importante es que a mayor concentración de las rentas (en una minoría muy reducida de la población), mayor es la actividad especulativa del capital (y de las instituciones financieras), una de las mayores causas de la crisis.

Este comportamiento especulativo se basa en la escasa rentabilidad de la economía productiva, resultado de una escasez de demanda, consecuencia de la disminución de las rentas del trabajo. Esta disminución de las rentas del trabajo es la que está también detrás del enorme endeudamiento de las familias, endeudamiento que enriquece el capital financiero. Y ahí está la clave del problema, y que nunca aparece en los mayores medios de difusión, y ello debido a su propio endeudamiento y, por lo tanto, dependencia del capital financiero (los mayores medios de información y persuasión españoles tienen en sus consejos de dirección a representantes de las instituciones financieras que les han prestado el dinero). La crisis actual la han creado las políticas públicas neoliberales, que han determinado una gran concentración de las rentas y de la riqueza, lo que ha afectado negativamente la propia eficiencia del sistema económico. Pero, lo que es todavía peor es que esta concentración ha deteriorado enormemente la calidad de las instituciones democráticas, las cuales han pasado a ser meros instrumentos de tal capital financiero. Lo que está ocurriendo hoy en España es un claro ejemplo de ello.

**Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis**

## **DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...**

**POR FRANCISCO FORTEZA**

**LA HABANA, 21 (ANSA)** - El parlamento cubano analizará en una sesión el lunes los cambios económicos en marcha en el país desde 2008, los obstáculos que enfrentan y quizá los resultados de ensayos del gobierno al respecto.

Entre los temas anunciados y que ya estudian para hacer sus propuestas una docena de comisiones adjuntas a la Asamblea Nacional del Poder Popular (parlamento) está una nueva ley tributaria, y la situación del trabajo privado, que ya integra a unos 390.000 cubanos, con el proyecto de que sobrepasen el medio millón a fines de 2012.

Los asuntos sobre "actualización del modelo económico cubano", tal como denomina el gobierno del presidente Raúl Castro el proceso de transformaciones, incluyen "dificultades" en la puesta en práctica de nuevos préstamos bancarios a ciudadanos por la banca estatal y en las ventas de cooperativas a hoteles y alojamientos de la industria turística, uno de los sectores que encabeza la economía nacional.

En las comisiones se ha llamado la atención que los préstamos han sido solicitados en su mayor parte por personas que necesitan reconstruir sus casas, un problema agudo en Cuba, y no por "cuentapropistas" que, de acuerdo con un analista económico de la estatal televisión cubana, aún "desconfían" de ese servicio a partir de sus desconocimientos.

En cuanto a las ventas de las cooperativas al turismo, los contratos decayeron de 422 tras la aprobación de la medida a solo 45 actualmente y se buscan las causas de esa situación.

Otros temas serán abordados, que se sepa, por vez primera por los diputados, como un "anteproyecto de norma jurídica sobre las decisiones médicas en pacientes terminales" y otro referido a la "inanición voluntaria", o sea a la negativa de personas a ingerir alimentos.

Algunas medidas sobre las cuales el gobierno anunció análisis "profundos", e incluso experimentos en localidades del país, como cambios en las leyes de inmigración y la aplicación de cooperativas en otras ramas de la economía fuera de la agricultura, no se han anunciado para su discusión.

El primer caso, y según una información oficial del año pasado, los cambios a la ley migratoria serán paulatinos tras exhaustivos análisis por el gobierno por considerarse que algunos de sus puntos interesan a la seguridad nacional.

Sobre la aplicación de las cooperativas, que ya se extienden hace décadas en la agricultura pero que no existen en otros sectores de la economía, podrían llevar a entregarse a sus trabajadores centros actualmente estatales como cafeterías y quizá restaurantes, entre otros.

Hoy el diario Granma, que es órgano del gobernante Partido Comunista, reportó que los diputados siguieron, reunidos en asamblea, "los debates del Consejo de Ministros que sesionó en el día de ayer (viernes) presidido por el General de Ejército Raúl Castro Ruz", presidente del país.

De momento no se relevó lo tratado por ese consejo en su reunión en vísperas de la sesión parlamentaria del lunes.

-----  
**POR CARLOS BATISTA**

**LA HABANA, 21 JUL 2012 (AFP)** - El Parlamento cubano se apresta a aprobar e lunes en su sesión semestral una nueva ley tributaria acorde con las reformas económicas de mercado del presidente Raúl Castro, aunque sus alcances son desconocidos por los dueños de los negocios privados que florecen en la isla.

La nueva ley obedece a objetivos fijados por el gobernante Partido Comunista (único) en su VI Congreso, en abril de 2011, que estableció principios de "la generalidad y la equidad" en la carga tributaria, al aprobar más de 300 nuevos "lineamientos" económicos propuestos por Raúl Castro.

Los diputados "que integran las comisiones de Asuntos Económicos y de Asuntos Constitucionales y Jurídicos evaluaron (el viernes) en sesión conjunta el dictamen sobre el proyecto de la ley tributaria que será debatida en la propia sesión" del Parlamento, dijo este sábado el diario oficial Granma.

Los 600 diputados cubanos han conocido y debatido el texto en sus respectivos distritos, y se da por descontado que la nueva ley tributaria será aprobada por el Parlamento, que sesiona sólo dos veces al año.

Después de décadas de paternalismo, el gobierno tiene previsto aplicar gradualmente impuestos sobre los ingresos, bienes raíces y servicios públicos, "como gas y alcantarillado", entre otros, según adelantó la ministra de Finanzas, Lina Pedraza, en diciembre de 2010.

Granma destacó el 14 de julio que esta reforma legal responde "a la necesidad de sustituir la vigente --Ley número 73 del Sistema Tributario--, aprobada el 4 de agosto de 1994, en correspondencia con los cambios introducidos en los regímenes impositivos" recientemente.

Los medios de comunicación de la isla, todos bajo control del Estado, han informado profusamente sobre la sesión del Parlamento, pero no han trascendido detalles de la nueva ley, que sustituye a la que en 1994 dictó Fidel Castro, cuando aplicó unas tímidas reformas económicas.

Fidel entregó en 2006 el mando a su hermano Raúl, quien ha introducido diversas reformas para tratar de hacer eficiente el agotado modelo económico centralizado de corte soviético, y ha buscado adaptar las leyes a esta nueva realidad.

Las reformas económicas han abierto un nuevo escenario al ampliar el trabajo privado --son casi 400.000 los "cuentapropistas--, autorizar la compraventa de autos y casas --prohibida durante medio siglo-- y entregar tierras ociosas en usufructo a campesinos, quienes pueden vender directamente sus productos a hoteles.

Pero los dueños de los nacientes negocios privados ignoran los alcances de esta reforma tributaria, que entrará en vigor en enero de 2013, aunque algunos dijeron que confían en que no se verán perjudicados.

"Por lo que he leído no se va a afectar al sector de cuentapropistas", dijo a la AFP Lorenzo Nieto, dueño del Café Laurent, situado en La Habana muy cerca de los dos hoteles más emblemáticos de Cuba: el Nacional y el Habana Libre.

"No la conozco (la ley), pero peor que la de ahora no será, porque los impuestos (actuales) no son nada bajos", declaró a la AFP Miguel Errasti, uno de los dueños del Doctor Café, un restaurante privado o "paladar" del barrio diplomático de Miramar.

Las autoridades han dicho que se contempla establecer un riguroso sistema tributario, que incluye impuestos sobre la renta, ventas o servicios, contratación de fuerza de trabajo y una contribución obligatoria al seguro social.

Ni siquiera los vagos se salvarían de los impuestos, pues se quiere gravar de algún modo "a aquellas personas que estando aptas para trabajar no lo hacen y disfrutan de todos los beneficios sociales", según declaró la ministra Pedraza en diciembre de 2010.

El estudio y redacción de la nueva ley "ha sido totalmente secreto, como está siendo todo en estos momentos", criticó el economista disidente Oscar Espinosa Chepe.

"Hay un gran silencio. Ojala que la ley esta sobre las contribuciones flexibilice la posición con el trabajo por cuenta propia y sea más racional", declaró el economista a la AFP.

-----  
**LA HABANA, 22 JUL (EFE).**- La Asamblea Nacional de Cuba iniciará mañana su primer pleno ordinario de los dos que celebra al año, con una agenda marcada por una nueva ley tributaria, el análisis sobre la situación económica del país y las reformas impulsadas por el presidente Raúl Castro.

En un pleno que puede extenderse hasta el martes, el Parlamento cubano (unicameral) examinará una Ley del Sistema Tributario que sustituirá a la vigente desde 1994 "en correspondencia con los cambios introducidos en los regímenes impositivos" tras la tímida apertura a la iniciativa privada impulsada dentro de los ajustes para "actualizar" el modelo económico socialista.

Más de 385.000 cubanos se dedican ya al trabajo privado o por "cuenta propia", una de las medidas más destacadas del plan de reformas de Raúl Castro y planteada como una de las alternativas de empleo ante el proceso de reducción de las abultadas plantillas estatales de la isla.

Los más de 600 diputados que integran la asamblea analizarán el desempeño presupuestario del país en el primer semestre del año así como el desarrollo de las reformas económicas ratificadas en 2011 por el VI Congreso del Partido Comunista (PCC, único).

El pleno de la Asamblea cubana, en el que se espera la intervención del general Castro, se celebra en un momento marcado por cierto estancamiento en el ritmo de las reformas económicas ya que, a diferencia de 2011, en el primer semestre de este año no se han producido anuncios o novedades relevantes al respecto.

Una de las medidas más esperadas en la isla es la reforma migratoria que estudia el Gobierno cubano, según anunció su presidente el año pasado, aunque no existen indicios de anuncios o avances en esta próxima sesión del Parlamento.

Sí es más probable que la asamblea adopte alguna decisión sobre la ampliación del cooperativismo a sectores de la economía fuera del ámbito agropecuario (única área donde se permite esta forma de gestión) o sobre el programa para entregar tierras agrícolas en usufructo a particulares.

Otro de los asuntos postergados en esta legislatura ha sido el anteproyecto de ley para legalizar las uniones entre homosexuales y otros derechos de esa comunidad, promovido por el Centro de Educación Sexual (CENESEX) que dirige Mariela Castro, hija del presidente Raúl Castro.

El pleno de mañana lunes llega precedido de las reuniones de doce comisiones parlamentarias que desde el viernes y hasta hoy domingo han repasado los distintos planes en áreas como la salud pública, la agricultura, el turismo, el transporte y las comunicaciones, sin que de esas sesiones hayan trascendido acuerdos o decisiones relevantes.

La Asamblea Nacional de Cuba celebra solo dos reuniones ordinarias al año, está integrada por más de 600 diputados y es elegida cada cinco años.

El actual Parlamento fue conformado en 2008, por lo que este año debe realizar sus últimas dos reuniones antes de las próximas elecciones legislativas que arrancarán con las municipales en octubre.

-----  
**LA HABANA, 21 JUL (PL)** Las 12 comisiones permanentes de la Asamblea Nacional cubana (Parlamento) sesionaron hoy en el Palacio de Convenciones de esta capital, donde temas de economía, medio ambiente, servicios a la población y seguridad alimentaria centraron los debates.

En la tercera de las cuatro jornadas parlamentarias que anteceden al IX Período Ordinario de la Séptima Legislatura, los delegados reunidos en grupos de trabajo también recibieron informaciones sobre política exterior, combate al delito y educación. La comisión de Asuntos Económicos analizó la marcha del sector en cuanto al cumplimiento del Plan de la Economía y la ejecución del Presupuesto en el primer semestre del año.

Por su parte, el ente encargado del tema Agroalimentario evaluó el estado de las producciones agrícolas y de las medidas en función de la seguridad alimentaria en la isla.

De acuerdo con el ministro de Agricultura, Gustavo Rodríguez, persisten debilidades en el proceso de contratación, las cuales generaron en la etapa enero-junio de 2012 incumplimientos en la producción de varios renglones, entre ellos hortalizas, leche vacuna, cítricos, arroz y frijol.

En ese sentido, llamó a los involucrados en la agricultura a perfeccionar su gestión de cara a lo fijado en los lineamientos del VI Congreso del Partido Comunista, foro que estableció directrices para la actualización del modelo económico cubano, proceso encaminado hacia una mayor eficiencia y productividad.

La Comisión de Energía y Medio Ambiente dedicó parte de la jornada al debate de acciones relacionadas con la protección del entorno y el impulso a la producción petrolera y gasífera.

Al respecto, el grupo parlamentario presentó un informe sobre contaminación, destino final de residuales, desechos peligrosos y reciclaje, así como otro vinculado a medidas para garantizar el acceso a recursos y el mejoramiento en la capacidad de almacenaje de hidrocarburos.

El trabajo en comisiones incluyó además intercambios sobre control sanitario en la actividad por cuenta propia (forma no estatal de empleo), el acceso y la calidad de los materiales de construcción para reparar viviendas, la protección al consumidor y la política de precios en la prestación de servicios.

Según el viceministro de Salud Luis Estruch, ante el auge en la isla de la iniciativa privada -suman casi 400 mil personas incorporadas a la misma, en 181 actividades- el Gobierno extiende sus acciones de protección ambiental y sanitaria a la labor de los aquí llamados cuentapropistas.

En ese sentido mencionó el énfasis de las autoridades en garantizar el apego a las regulaciones higiénico-sanitarias vigentes por parte de quienes venden alimentos a la población.

Estruch informó sobre sanciones y el retiro de licencias a personas que incumplen las regulaciones y con ello ponen en riesgo la salud de sus conciudadanos, haciéndolos vulnerables a enfermedades transmitidas a través de alimentos.

Mañana concluyen su trabajo las 12 comisiones permanentes para dar paso el lunes al IX Período Ordinario de la Séptima Legislatura de la Asamblea Nacional, que tiene en su agenda la discusión de una nueva Ley Tributaria, norma en sintonía con el proceso de actualización de la economía cubana.  
-----

**LA HABANA, 21 JUL (PL)** El aporte de la ciencia a la producción de alimentos centró hoy la sesión vespertina del parlamento cubano, donde los diputados ahondaron en las políticas para el mejoramiento de semillas y el desarrollo de la genética animal.

La Comisión de Asuntos Agroalimentarios rindió este sábado su informe a la Asamblea Nacional (Parlamento) sobre los avances científicos en pos de la alimentación del pueblo, uno de los temas más sensibles en la sociedad cubana.

Al respecto, los diputados coincidieron en que el mejoramiento de las semillas y de la genética deben ser prioridades de las investigaciones científicas, las cuales han alcanzado un elevado desarrollo en la nación caribeña, destacaron.

El presidente de esa comisión, Leonardo Cabeza, señaló que para lograr una ganadería próspera deben garantizarse la reproducción y la buena alimentación de los animales, cuya cifra disminuyó drásticamente durante la última década del pasado siglo.

Al referirse a los antecedentes del actual escenario agroalimentario nacional, el diputado explicó que durante esa época, conocida aquí como Periodo Especial, la isla transitó de una ganadería altamente especializada a otra de baja producción.

Sin embargo, varios organismos han ejecutado iniciativas para dar respuesta a esta problemática, tales como los programas de mejora genética aplicados en todas las especies y la identificación de las debilidades del sector ganadero.

Entre estas debilidades, mencionó la existencia de programas obsoletos, la carencia de medios tecnológicos y las insuficiencias en la capacitación del capital humano.

Dijo que el país apenas cuenta con dos mil técnicos en inseminación, lo que agrava la actual situación ganadera.

El rebaño bajo control genético es de apenas 126 mil 600 animales, de los cuales solo 98 mil son hembras, comentó el legislador.

Asimismo, explicó Cabeza que entre los objetivos del programa de desarrollo ganadero está garantizar la producción de sementales de calidad, alcanzar 120 mil hembras bajo control genético, y preservar la raza Criolla y el Cebú cubano por su adaptabilidad al trópico.

Además del área agroalimentaria, las comisiones parlamentarias analizan en este tercer día la actualización económica del país y el área de los servicios, desde el enfoque de los lineamientos aprobados en el VI Congreso del Partido Comunista -abril de 2011- para impulsar transformaciones que buscan una mayor eficiencia y productividad.

El jueves comenzaron las sesiones previas al IX Período Ordinario de la Séptima Legislatura del Parlamento, donde presentaron sus informes de gestión el Banco Central de Cuba, el Instituto Nacional de Recursos Hidráulicos y el Ministerio de Educación Superior.

Ayer los diputados presenciaron una reunión ampliada del Consejo de Ministros, y posteriormente varias comisiones analizaron dictámenes de normas jurídicas, entre ellas la nueva Ley Tributaria, que centra la agenda.

A partir de presentaciones de dirigentes, expertos y de los propios diputados, las comisiones de la Asamblea Nacional concluirán mañana las actividades previas al IX Período Ordinario, el cual fue convocado para el lunes.

## **POR FRANCISCO FORTEZA**

**LA HABANA, 22 (ANSA)** - Cuba logró producir biodiesel "sin comprometer" la alimentación humana al someter a ensayo un vehículo que usa combustible extraído de una planta oleaginosa llamada *Jatropha curcas*, que no es comestible.

El anuncio fue hecho por uno de los ingenieros que trabaja en el proyecto en Guantánamo, en el extremo este cubano, y una de las 12 comisiones parlamentarias que preparan para mañana la sesión ordinaria de la Asamblea Nacional del Poder Popular (parlamento), que se ocupará entre otros temas de las maneras de rebajar importaciones, especialmente de hidrocarburos.

El ingeniero José Sotolongo, director del Centro de Aplicaciones para el Desarrollo Sostenible (CATEDES) en esa localidad, a unos 900 kilómetros de La Habana, dijo que el "vehículo ligero" recorrió "sin complicaciones" sus primeros 1.500 kilómetros con el nuevo biocombustible.

Otra entidad, dedicada a experimentos sobre pastos y forrajes en la provincia de Matanzas, oeste cubano, participó en el proceso tecnológico para producir el biocrudo, que fue descrito como menos contaminante que los combustibles tradicionales y, especialmente, capaz de sustituir importaciones.

El vehículo rural Toyota Modelo HI LUX 2007 "habilitado con biodiesel producido en Cuba recorrió sin complicaciones sus primeros 1.500 kilómetros", dijo Sotolongo a la prensa local.

Reveló, además, que la prueba fue hecha tras la inauguración en el extremo este cubano de una fábrica del carburante, que opera mezclado al 70 por ciento con diesel mineral.

El biodiesel, creado por un proyecto que se desarrolla en este país bajo el nombre de BIOMAS-CUBA (BIO MAS), con el apoyo de la Agencia Suiza de Cooperación al Desarrollo (COSUDE), tiene "efectos lubricantes y puede emplearse también, en la debida proporción, en vehículos de gasolina", según el ingeniero.

El biocombustible a base de la *Jatropha curcas*, un arbusto tóxico que no compite con la producción de alimentos, como sucede con el alcohol de maíz y el de caña de azúcar, está en consonancia con estudios de Naciones Unidas y especialmente con las opiniones del ex presidente cubano Fidel Castro.

En 2008 Castro, que dejó sus cargos oficiales tras enfermar gravemente en julio de 2006, dijo al entonces presidente brasileño Luiz Lula Da Silva, según él mismo narró en una de sus Reflexiones, que "ellos (las naciones ricas) están produciendo etanol a partir del maíz, lo cual provoca que retiren del mercado una gran cantidad del grano calórico".

El ex mandatario siguió defendiendo públicamente con frecuencia ese criterio en los años subsiguientes.

En agosto del año pasado Jean Ziegler, relator especial de la ONU para el derecho a la alimentación, estimó que quemar maíz, soja y caña de azúcar como combustibles podría llevar a la humanidad "a un desastre" y pidió vetar la práctica por cinco años.

-----  
**LA HABANA, 21 JUL (PL)** El padre Luis Barrios, uno de los codirectores de la organización interreligiosa Pastores por la Paz, patentizó hoy aquí su respeto por el modelo socialista cubano al explicar que ser creyente significa ante todo ser anticapitalista.

Durante un homenaje al fallecido líder de la organización y organizador de 21 de las 23 caravanas de ayuda humanitaria a la nación caribeña, Lucius Walker, Barrios destacó el espíritu de los cubanos de reinventarse todos los días.

Sin el bloqueo los cubanos se van a reinventar mucho más, expresó el religioso al destacar el desafío de la agrupación ante la hostilidad de la Casa Blanca contra La Habana desde hace más de 50 años.

Ante los 45 integrantes del grupo llegados la víspera desde México, y tras recorrer más de 80 ciudades de Canadá y Estados Unidos, el religioso consideró a Walter fallecido en septiembre de 2010- su amigo, hermano, camarada y guía espiritual.

La pastora de la Iglesia Bautista William Carey, Estela Hernández, señaló que el líder de Pastores por la Paz fue fiel a Dios y a su reino, al mundo y su compromiso con la libertad y la justicia.

Entregó cosas que todavía no podemos valorar en su inmensidad y por eso no lloramos su muerte, sino que celebramos su vida, añadió frente a la tarja que lleva su nombre en la Tribuna Antiimperialista José Martí, frente a la Oficina de Intereses de Estados Unidos aquí.

Lucius te recordamos vivo, te agradecemos como has amado a nuestra tierra, tus palabras son como blancas palomas que vuelan por el mundo esgrimiendo nuestros derechos , manifestó.

Tu obra nos da fuerzas para seguir adelante, porque hombres como tú son un legado para la humanidad, que nos enseña a luchar por la vida, dijo la dirigente que participó antes en la caravana de autobuses por la ciudad en homenaje a Walker.

El recorrido por arterias principales de la ciudad inició las actividades hasta el día 31 del grupo, que trajo consigo esta vez 100 toneladas de ayuda destinadas a sectores como la salud y la educación, dos de los más golpeados por la política de Washington contra Cuba.

Mediante la iniciativa han llegado al país caribeño decenas de toneladas de alimentos, equipos, medicamentos y vehículos, pero en opinión de cubanos y extranjeros que participan lo más importante ha sido la solidaridad.

-----  
**LA HABANA, 22 JUL (EFE).**- Cuba ve "muy peligroso" e "injerencista" que Estados Unidos se plantee actuar fuera del Consejo de Seguridad de la ONU en el conflicto de Siria, según declaraciones del canciller de la isla, Bruno Rodríguez, divulgadas hoy en la prensa local.

"Es muy peligroso ese enfoque, muy injerencista y desconoce el derecho del pueblo sirio a ejercer plena autodeterminación", dijo el ministro de Relaciones Exteriores en declaraciones a la prensa local publicadas este domingo por el diario "Juventud Rebelde".

Bruno Rodríguez insistió en que "sólo una solución pacífica podría permitirle al pueblo sirio resolver sus propios problemas".

El pasado 19 de julio Rusia y China ejercieron por tercera vez su poder de veto en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas para frenar una resolución sobre Siria, al votar en contra de un proyecto promovido por países occidentales para imponer sanciones al régimen del presidente sirio, Bachar al Asad.

El Gobierno de EE.UU. tildó de "muy lamentable" y "deplorable" el veto de China y Rusia y afirmó que estos países "están del lado equivocado de la historia".

En varias ocasiones desde que estalló el conflicto sirio, el Gobierno cubano ha manifestado su rechazo a "la injerencia extranjera" y "las amenazas contra la independencia, soberanía e integridad territorial de Siria".

-----  
**LA HABANA, 20 JUL (NOTIMEX).**- La Unión de Periodistas de Cuba (UPEC), vinculada al gobierno, criticó hoy que los medios de comunicación de Estados Unidos apenas informan del brote de tuberculosis en Florida y centran su atención en el brote de cólera en este país caribeño.

"No son noticia 13 muertes por tuberculosis en Miami, pero tres por cólera en Cuba llenan portadas" de diarios, citó el sitio digital cubaperiodista.cu, de la UPEC, según la cual el objetivo es afectar la industria turística.

El coordinador de Cubainformación, José Manzaneda, publicó en un artículo que en Florida, "se ha producido el peor brote de tuberculosis de los últimos 20 años, que hasta la fecha ha provocado la muerte de 13 personas".

"Pero, a pesar de las 13 personas fallecidas, salvo algún medio escrito local, los canales de televisión, las tertulias de radio y los grandes diarios de Miami apenas han informado del asunto", anotó.

Según Manzaneda, los grandes medios de Miami están llevando a la población el mensaje de que el cólera está fuera de control en toda Cuba y el contagio masivo en Miami es inminente.

La UPEC en su sitio Internet fustigó a la congresista cubanoamericana Ileana Ros Lethinen, y acusó a El Nuevo Herald de Miami de mentir ya que "hablaba de 15 muertos y reproducía todo tipo de rumores e inventos de supuestos periodistas independientes' de la provincia de Granma".

El pasado 3 de julio, Cuba confirmó que un brote de cólera que apareció en la ciudad de Manzanillo, a más de 800 kilómetros al sureste de La Habana, afectó a 53 personas, tres de las cuales fallecieron.

Luego el 14 de julio, el gobierno informó que el número de contagiados por el cólera aumentó a 158, pero la cifra de muertos "adultos mayores con enfermedades crónicas" se mantuvo en tres.

El Ministerio de Salud Pública (MINSAP) reconoció que se habían registrado casos de cólera en otras regiones de la isla, sin identificar cuáles, pero precando que se trata de personas infectadas en Manzanillo.

Casi una semana después se carece de un nuevo comunicado del MINSAP sobre la evolución de la enfermedad que cobró la vida de más de seis mil personas e infectó a otras 310 mil en Haití.

El jueves un alto funcionario del MINSAP aseguró que la isla dispone de los recursos humanos y la experiencia necesaria para atender el brote de cólera localizado en la ciudad oriental de Manzanillo.

Los medios de información de la provincia de Granma, a la que pertenece Manzanillo, mantienen una campaña diaria sobre la necesidad de intensificar las medidas de higiene y se distribuyen materiales sanitarios.

Pero a medida que el gobierno mantiene mayor espacio entre sus reportes oficiales, proliferan versiones sobre la presunta gravedad de la situación, y medios de Miami, basados en "reportes independientes" afirman que hay 177 casos.

La más reciente versión sostiene que en las últimas dos semanas hubo 106 casos de cólera en Manzanillo, 33 en Yara, dos en Campechuela, 18 en Niquero, tres en Bartolomé Massó y 15 en la capital provincial de Bayamo.

Para la organización de periodistas que laboran en la prensa oficial, "el objetivo de esa campaña de pánico es afectar la campaña turística de verano, una de las principales fuentes de ingresos de Cuba".

"Y, sobre todo, el flujo de migrantes cubanos en Estados Unidos que, en un número cercano a 400 mil, visitan su país de origen cada año", anotó la UPEC.

---

**WASHINGTON (AP)** Dos ejemplares de cocodrilos cubanos, una especie en peligro de extinción, nacieron en el Zoológico Nacional de la ciudad de Washington.

La incubación de los dos reptiles es considerada un logro genético debido a que su madre, Dorothy, fue atrapada en estado silvestre. Dorothy tiene al parecer 55 años y los especialistas del zoológico creyeron que había dejado de poner huevos hace varios años.

Pero cuando descubrieron que había puesto huevos, tuvieron mucho cuidado en incubarlos durante meses. Solamente dos de los huevos dieron crías, pero fueron los primeros ejemplares de cocodrilo cubano que nacen en un zoológico en casi 25 años.

Según científicos, existen menos de 6.000 cocodrilos cubanos silvestres en dos zonas pequeñas de Cuba.

Varios zoológicos en Estados Unidos intentan aumentar la población, aunque los nacimientos son inusuales. Ha habido un puñado de incubaciones en instalaciones de Florida y Kentucky.

---

**MIAMI, 21 JUL (DPA)** - Los dos acusados de intentar vender en Miami un cuadro robado en Venezuela del pintor francés Henry Matisse enfrentan cargos que podrían significar una condena de diez años de prisión, informa hoy el diario "El Nuevo Herald".

El cubano Pedro Marcuello y la mexicana María Elisa Ornelas comparecieron ante la corte el viernes después de intentar vender tres días antes en Miami Beach la famosa pintura "Odalisca en bombachas rojas" a agentes encubiertos del Buró Federal de Investigaciones (FBI).

"Traficar arte robado es una ofensa muy grave, y dado que existe una probabilidad muy alta de que sean declarados culpables, considero que se encuentran en riesgo de huir", dijo el magistrado William Turnoff al negarles la libertad bajo fianza.

De acuerdo con el informe presentado por la fiscalía federal, la obra de Matisse, pintada en 1925, tiene un valor estimado de 3,7 millones de dólares, y fue robada del Museo de Arte Contemporáneo de Caracas hace alrededor de una década.

Para evitar que se conociera la sustracción, en su lugar se colocó una pieza falsa hasta que en diciembre de 2002 el museo reportó el robo del original, que había sido comprado por más de 400.000 dólares en 1981.

En sus alegatos, Marcuello, de 46 años, y Ornelas, 50, dijeron que tenían conocimiento de que la obra provenía de un robo.

La fiscalía explicó que se hará un estudio para determinar la autenticidad del cuadro, aunque la información proporcionada por el FBI afirma que posee las mismas marcas del original.

Marcuello y Ornelas permanecerán en prisión hasta el 1 de agosto cuando se presentarán los cargos formales en su contra.

---

**POR NELSON ACOSTA**

**LA HABANA, 20 JUL (REUTERS)** - El campeón mundial semipesado Julio César La Cruz lidera el relevo generacional de la escuadra cubana de boxeo, que tras verse diezmada por deserciones y bajos rendimientos en los últimos años, ahora apuesta a revivir como la primera potencia olímpica en los Juegos de Londres.

Los campeones mundiales de Bakú 2011 La Cruz, de 81 kilos, y Lázaro Álvarez, de 56, serán dos de las caras más visibles de Cuba camino al podio olímpico después que la isla quedó huérfana de oros hace cuatro años en la lid de Pekín.

Cuba, que en el pasado contó con astros como Teófilo Stevenson y Félix Savón -quienes sumaron tres coronas olímpicas sucesivas-, competirá con un equipo de ocho púgiles en Londres en busca de incrementar los 32 oros de su cosecha desde los Juegos de Múnich 1972 hasta Atenas 2004.

La Cruz, de 22 años, ganó en octubre el cetro en los Panamericanos de Guadalajara, México, y no quiere bajar la guardia luego de fracasar en dos intentos preolímpicos por clasificar a la capital china en el 2008.

"Estoy entrenando fuerte para incrementar la velocidad de piernas y brazos, así como en concentrar los golpes en alguna zona del adversario. Física y psicológicamente me siento bien" dijo La Cruz, elegido el mejor boxeador aficionado de América en el 2011.

"Llegar a los Juegos Olímpicos es lo más grande para un deportista. Y tengo una deuda con el pueblo debido a que no estuve en Beijing. Ahora he madurado como boxeador en el mejor momento de mi carrera", agregó en diálogo con REUTERS al cierre de un torneo del deporte organizado en La Habana.

#### LA CRUZ VS EUROPEOS

El boxeador cubano, que nació el 11 de agosto de 1989 en la ciudad oriental de Camagüey, tendrá como rivales en Londres a varios europeos que se apoyan más en la fuerza de sus potentes puños que en los desplazamientos y la agilidad en el ring que describe a los latinoamericanos.

Sus principales adversarios en la división de los 81 kilos son Adilbek Niyazymbetov (Kazajistán), Egor Mekhontsev (Rusia), Ramil Aliyev (Azerbaiyán), Elshod Rasulov (Uzbekistán) y Damien Hooper (Australia).

Niyazymbetov propinó en febrero la única derrota del año al cubano en un certamen disputado en su país.

"Competir en Londres como campeón mundial de los 81 kilos no es una tensión, al contrario, ahora los boxeadores rivales me estudian más en una división que se considera fuerte", dijo La Cruz.

Cuba también apuesta como candidatos a medallas olímpicas a Álvarez (56 kilos) y Roniel Iglesias, (64 kgs), bronce olímpico en Pekín y titular mundial de Milán 2009. Además, este último será el único púgil que repite en la selección a Londres de los que asistió a la capital china hace cuatro años.

Completan el equipo de la isla Yosbany Veitía (49), Robeisy Ramírez (52), Yasnier Toledo (60), José Ángel Larduet (91) y Erislandy Savón (más de 91 kgs).

"El equipo tiene motivación y nivel para ganar varias medallas", dijo recientemente Rolando Acebal, entrenador jefe del plantel local.

El boxeo cubano, que ganó siete oros de 12 posibles en Barcelona 1992, ha sido golpeado por las deserciones de titulares olímpicos como Yuriolquis Gamboa, campeón de Atenas en 51 kgs y Guillermo Rigondeaux, titular de Sidney 2000 y Atenas 2004 en 54 kgs.

Ambos abandonaron el país para alistarse en el jugoso mercado del ring profesional.

Cuba fue el rey del boxeo aficionado hasta Atenas 2004. En Pekín sólo conquistó cuatro medallas de plata y cuatro de bronce.

China se consagró en el medallero del 2008 con dos oros, una plata y un bronce, escoltada por Rusia, con dos oros, una plata e igual cifra de bronce. (Editado en español por Javier Leira)

-----  
**MIAMI, 20 JUL (DPA)** - El cubano Yoenis Céspedes, de Atléticos de Oakland, se perfila como fuerte aspirante a "Novato del año" en las Grandes Ligas norteamericanas de béisbol.

Céspedes, de 26 años, conectó el jueves un jonrón de dos carreras que dio la victoria por 4-3 frente a los Yankees de Nueva York, derrotados por primera vez en el Coliseum Stadium de Oakland después de nueve victorias consecutivas en esa instalación en dos temporadas.

En los últimos siete desafíos, el patrullero cubano ha tenido una sobresaliente actuación ofensiva con 14 indiscutibles en 26 turnos al bate para elevado 539 de promedio. En ese periplo disparó tres cuadrangulares e impulsó nueve carreras.

Esta semana Céspedes fue reconocido como "Jugador de la semana" en la Liga Americana por su actuación del 8 al 15 de julio, en la que tuvo media ofensiva de 571 (14-8), con un doble, dos vuelacercas, seis empujadas y cinco anotadas.

El slugger caribeño encabezó ese circuito en anotadas, total de bases recorridas e igualó en la producción de indiscutibles.

Su actuación ha permitido que Oakland acumule 11 triunfos en 13 partidos y se coloque por encima de 500 (48-44) por primera vez desde mayo de 2010.

Con un contrato que firmó por cuatro años y 36 millones de dólares en febrero, el debutante cubano ocupa el cuarto turno de la alineación del Oakland a pesar de su inexperiencia en las Mayores.

"Tiene mucha fuerza al bate y nosotros continuaremos otorgándole responsabilidad poco a poco", dijo el manager de Oakland Bob Melvin al inicio de la contienda. "Veremos como tomará algunos ponches, pero también a un bateador que conseguirá los batazos que necesita el equipo. I es de esa clase de jugadores".

El patrullero central abandonó la isla en compañía de su madre, dos tías y cuatro primos y se estableció en República Dominicana, donde recibió residencia y la ansiada oportunidad de firmar un contrato para jugar en el béisbol estadounidense.

"Nunca pensé que fuera a abandonar mi país", declaró Céspedes al diario "Sacramento Bee". "Pero los atletas allá no reciben el trato que merecen. No reciben el salario que realmente ganan y eso hace que los jugadores se vayan (de la isla)".

Recuerda que fue excluido del primer Clásico Mundial en 2006 y tres años después estuvo tentado de renunciar al béisbol si no formaba parte del plantel, aunque finalmente defendió la pradera central en el certamen con gran rendimiento individual.

En la lid bateó 458, con dos cuadrangulares y cinco carreras impulsadas en seis partidos, lo que demostró sus cualidades ofensivas para competir a otro nivel fuera de Cuba.

Tras establecerse en República Dominicana, Céspedes representó a las Águilas Cibaeñas en la postemporada de la liga quisqueyana, después de diez meses sin jugar béisbol.

-----  
**SAN JUAN, 20 JUL (EFE).**- El presidente de la Confederación de Béisbol Profesional del Caribe, el dominicano Juan Francisco Puello, dijo hoy en San Juan que el próximo 24 de julio informaría si oficialmente Cuba jugará en la siguiente Serie del Caribe, donde compiten los equipos campeones de las principales ligas caribeñas.

"El próximo martes, la oficina del comisionado dará un anuncio oficial de si la representación cubana será miembro definitivo o invitado de la Serie del Caribe", explicó Puello después de participar en una reunión con los directivos de la Liga de Béisbol Profesional Roberto Clemente de Puerto Rico.

Puello destacó que "las puertas para Cuba siempre estarán abiertas" para regresar a la Confederación del Caribe de Béisbol, de la cual no ha sido miembro desde el 1960, un año después de que Fidel Castro tomara el poder.

El béisbol cubano estuvo entre los fundadores en 1949 de la primera Serie del Caribe y ganó siete de los doce torneos en los que intervino.

Por su parte, el presidente de la Liga puertorriqueña, el licenciado Héctor Rivera Cruz, dijo estar de acuerdo de que Cuba se incluya en la competencia caribeña.

"Todos queremos que ellos sean parte de la Confederación", enfatizó Rivera Cruz.

Los certámenes de la Serie del Caribe aglutinan tradicionalmente a los campeones de las ligas invernales de Venezuela, Puerto Rico, República Dominicana y México.

Según se prevé, a estos países se uniría a partir de 2013 una selección de Corea del Sur.

República Dominicana ha logrado 19 títulos, mientras Puerto Rico ha ganado 10, y Venezuela y México cuentan con siete y seis, respectivamente.

## **DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...**

**LIMA, 22 JUL 2012 (AFP)** - El Grupo de Alto Nivel de la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR) para el seguimiento y evaluación de la situación en Paraguay se instalará este lunes en Lima y sostendrá su primera reunión, informó la cancillería peruana.

"El lunes 23 de julio se instalará el Grupo de Alto Nivel de UNASUR para el seguimiento y evaluación de la situación en la República del Paraguay, que sostendrá su primera reunión en la sede del Ministerio de Relaciones Exteriores", señaló la cancillería en un comunicado.

La Cumbre de jefes de Estado de la UNASUR el 29 de junio en la ciudad argentina de Mendoza decidió suspender a Paraguay de la organización, y los mandatarios acordaron conformar el Grupo de Alto Nivel.

Asimismo, en esa cita se acordó adelantar la transferencia a Perú de la Presidencia pro t mpore de la UNASUR.

Los pa ses miembros designaron al ex presidente del Consejo de Ministros de Per  Salom n Lerner Ghitis para presidir el Grupo de Alto Nivel.

UNASUR decidi  suspender a Paraguay hasta las elecciones de abril de 2013 a ra z de la destituci n de Fernando Lugo tras un juicio pol tico sumar simo, acusado por la C mara de Diputados de "mal desempe o de sus funciones", y fue sustituido por el vicepresidente Federico Franco.

-----  
**BRASILIA, 22 (ANSA)** - El ministro de Relaciones Exteriores de Brasil, Antonio Patriota, se pronunci  contra lo que llam  como "aventura antidemocr tica" paraguaya donde tuvo lugar un impeachment "sumar simo" que destituy  al ex presidente Fernando Lugo que fue sucedido por Federico Franco.

"No hay m s lugar para aventuras antidemocr ticas en nuestra regi n, los miembros del MERCOSUR suscribimos el Protocolo de Ushuaia que es un compromiso con la democracia" declar  el canciller Patriota.

La presidenta brasile a Dilma Rousseff y sus colegas de Argentina, Cristina Fern ndez de Kirchner y el uruguayo Jos  Mujica suspendieron a Paraguay del MERCOSUR tras la ca da de Lugo y la toma de posesi n del Federico Franco.

"El juicio pol tico no observ  el amplio derecho de defensa fue un rito sumar simo que termin  en la destituci n del presidente y eso en la opini n un nime de los miembros del MERCOSUR y UNASUR configur  una ruptura del

proceso democrático", aseguró Patriota.

En entrevista al semanario Isto E el canciller aseguró que la suspensión no acarrea perjuicios políticos a la población paraguaya y descartó que la decisión haya sido un artificio para permitir el ingreso de Venezuela al bloque.

-----  
**ASUNCIÓN, 22 JUL (EFE).**- El expresidente paraguayo Fernando Lugo ratificó hoy que seguirá resistiendo al "golpe de Estado" perpetrado por la "oligarquía económica y política de su país" al cumplirse un mes de su destitución a través de un "juicio político".

"No vamos a retroceder en este momento en nuestra lucha pacífica para que vuelva la democracia en nuestro país y se anule la parodia del juicio político del 21 y 22 de junio pasado", aseveró Lugo en un comunicado dirigido a la ciudadanía y a la comunidad internacional.

Lugo, que acusó de su desvinculación del cargo a sectores de la "oligarquía económica y política", fue destituido tras ser sometido en el Legislativo a un proceso por mal desempeño en sus funciones y en su reemplazo asumió el vicepresidente del país, Federico Franco.

El "juicio político" tuvo como detonante la muerte de 17 policías y campesinos en un tiroteo durante un desalojo de "sin tierras" en una hacienda de Curuguaty (nordeste) cuya propiedad se disputan el Estado y el político y empresario Blas N. Riquelme.

El exgobernante señaló que esa situación "fue vilmente manipulada para justificar la maniobra antidemocrática de los parlamentarios golpistas" y que el Gobierno de Franco, iniciado con Lugo y que debe concluir el 15 de agosto de 2013, "sospechosamente ha dado muestras de que no tiene ningún interés" en dilucidar lo ocurrido.

"Los que tramaron contra el pueblo paraguayo esperaban que diéramos el paso en falso y que en nuestra legítima defensa frente al golpe les diéramos la oportunidad para provocar más muertes y volver a utilizarlas en favor de sus conspiraciones", remarcó.

"Optamos conscientemente por no alimentar la espiral de la violencia y la muerte. Pero eso nunca significó abdicar nuestra lucha por la democracia en nuestro país (...). No confundan nuestro pacifismo con tolerancia a las violaciones a la democracia", insistió.

Lugo emitió su mensaje ante los medios de prensa en el "Frente Guasú Róga", la nueva sede de la coalición que lo llevó al poder en las elecciones generales del 20 de abril de 2008 y puso fin a 61 años de Gobierno del Partido Colorado.

El exgobernante mencionó que se encuentran reunidos allí con varios dirigentes de los 17 departamentos (provincias) del país para analizar la situación y articular la "resistencia de lucha hasta la conquista de la genuina y verdadera democracia".

"Aquellos que estuvieron con el golpe son los que han lucrado con un modelo de país para pocos, donde el destino de nuestra gente es la emigración", observó el exobispo, quien también denunció "cientos de despidos" ilegales de funcionarios "por motivos ideológicos".

"Hicieron un golpe contra el pueblo y su soberanía, y sus intereses y derechos históricos (...), para entregar el país a los intereses tacaños de multinacionales y de enclaves, y para defender los intereses clientelistas y prebendarios de una clase política perimida", apuntó.

La crisis política generada con la destitución de Lugo devino en la suspensión temporal de Paraguay en el Mercado Común del Sur (MERCOSUR) y la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR), bloques que sostienen que se produjo un "quiebre democrático" en el país.

Además, la Organización de Estados Americanos y del Parlamento Europeo enviaron misiones de observación a Asunción para conocer en detalle la situación.

-----  
**ASUNCIÓN, 22 JUL (REUTERS)** - El Tribunal Permanente del MERCOSUR rechazó un pedido paraguayo que buscaba dejar sin efecto la suspensión decidida por sus socios tras la destitución del ex presidente Fernando Lugo en un veloz juicio político hace un mes, reportaron el domingo medios locales.

El nuevo Gobierno de Federico Franco, quien asumió tras la salida de Lugo por ser vicepresidente, presentó un recurso ante el organismo en contra de la sanción y de la decisión de incluir a Venezuela como miembro pleno del bloque que integran además Argentina, Brasil y Uruguay.

Los juristas que conforman el tribunal rechazaron la solicitud realizada vía "medida de urgencia" por considerar que no es el mecanismo correcto para el caso, dijo el diario asunceno Última Hora, citando a un alto funcionario del panel que no fue identificado.

"El Tribunal no acepta la petición por este mecanismo pero deja en claro que Paraguay tiene todos los mecanismos previstos en el Protocolo de Olivos para plantear la solicitud", agregó la fuente, según la publicación.

El Gobierno de Franco, que presentó el recurso por considerar que sus derechos fueron quebrantados, dijo que estudiaría el fallo antes de dar a conocer su postura.

Franco ha asegurado que su Gobierno no tomará la decisión de abandonar el Mercosur pese a que el gremio empresarial -considerado un fuerte punto de apoyo para su gestión- reclama con frecuencia la salida del país del pacto.

Paraguay cree que la suspensión resuelta en una cumbre de presidentes celebrada en Mendoza a finales de junio no se ajustó al derecho porque el país no pudo defenderse y que el ingreso de Venezuela también fue irregular

porque se decidió sin su venia.

El ingreso de Venezuela había sido aprobado por todos los socios excepto por Paraguay, cuyo Congreso se negaba a aceptar el protocolo de adhesión.

El MERCOSUR resolvió la sanción por considerar que en el país se produjo un quiebre democrático luego del juicio político que destituyó a Lugo en menos de 48 horas y en el que el ex obispo solo tuvo dos horas para defenderse.

-----  
**CARACAS, 22 JUL (EFE).**- El ministro de Industrias de Venezuela, Ricardo Menéndez, dijo hoy que si su país logra hacerse cargo de satisfacer el 1 % de las importaciones de los países del Mercosur reducirá al 5 % aproximadamente su tasa actual de desempleo.

Ese 1 % de las importaciones del MERCOSUR "impactaría en 240.000 empleos adicionales para el país (...); estaríamos bajando en dos puntos el desempleo", precisó el ministro venezolano en declaraciones a la emisora privada caraqueña Unión Radio.

La tasa de desempleo en Venezuela se situó en 7,4 % en junio pasado, según las últimas cuentas del gubernamental Instituto Nacional de Estadística (INE).

El ministro insistió en que la incorporación de Venezuela al Mercado Común del Sur (MERCOSUR), que asocia a Argentina, Brasil, Uruguay y Paraguay, aunque este último país está suspendido hasta que celebre elecciones presidenciales, potenciará las exportaciones, especialmente las agroindustriales.

"Vamos camino a convertirnos en una potencia agroindustrial", subrayó Menéndez y destacó que inicialmente el principal mercado venezolano sería el fronterizo norte brasileño, alejado incluso de los centros industriales brasileños.

Debido a ello, añadió el ministro, "es sorprendente la cantidad de empresas brasileras y argentinas que ya han tocado puertas en función de instalarse en nuestro territorio" y aportar "capital tecnológico" para la industrialización venezolana.

Además de suspender a Paraguay por la crisis política que derivó en la destitución del presidente Fernando Lugo, Argentina, Brasil y Uruguay decidieron reciente que Venezuela se incorpore como miembro pleno del MERCOSUR a partir del próximo 31 de julio, en un acto en Brasilia al que el presidente venezolano, Hugo Chávez, ha confirmado que asistirá.

Tras decidirse el ingreso de Venezuela, lo que Chávez ha dicho que estuvo trabado varios años en el Senado de Paraguay debido a que algunos legisladores de ese país esperaban recibir dinero a cambio, Menéndez ha insistido en que ello debe industrializar al país y no para la masiva llegada de exportaciones de Argentina y Brasil.

El ministro ha recordado que en la actualidad el 52 % de los productos que Venezuela compra al MERCOSUR son "del área de alimentos", lo que espera revertir en el corto y mediano plazo.

También ha destacado que la entrada al MERCOSUR abaratará las importaciones venezolanas debido a que la incorporación al bloque implicará "una disminución de los aranceles a cero".

Adicionalmente, ha repetido, las altas exportaciones de alimentos por parte del MERCOSUR constituyen un potencial para que Venezuela desarrolle su "industria de fertilizantes y agroquímicos".

El candidato presidencial de la oposición venezolana, Henrique Capriles, ha dicho que el ingreso de Venezuela en el MERCOSUR "puede ser una gran oportunidad", pero siempre que se modifique el actual modelo importador y Venezuela se convierta en un país exportador.

"Yo no quiero darles empleo a los productores brasileros, yo les quiero dar empleo a los productores venezolanos, que tengan oportunidades los nuestros", ha repetido el líder opositor.

-----  
**WASHINGTON (AP)** Los pobres de Estados Unidos están en camino de alcanzar niveles máximos no vistos en casi medio siglo, eliminando los avances logrados durante la guerra contra la pobreza iniciada en la década de 1960, debido a la persistente debilidad económica y la desgastada red de seguridad social del gobierno federal.

Las cifras del censo de 2011 serán difundidas en el cuarto trimestre, la semana anterior a los comicios de noviembre.

The Associated Press sondeó a más de una decena de economistas, centros de investigación y catedráticos, tanto apolíticos como otros con manifiesta ideología de izquierda o conservadora y descubrió un amplio consenso: El índice oficial de pobreza aumentará del 15,1% en 2010 al 15,7%. Varios pronosticaron avances más modestos, pero incluso un 0,1% pondría la pobreza en su mayor nivel desde 1965.

La pobreza se está extendiendo a niveles récord en muchos grupos, desde trabajadores en paro hasta familias suburbanas. Las personas que llevan desempleadas mucho tiempo han abandonado su esperanza de encontrar trabajo, por lo que no son ya consideradas desempleadas por el Estado y peligra su ayuda en prestaciones. Los suburbios han visto aumentar la pobreza en Colorado, Florida y Nevada.

"Crecí yendo a Hawai cada verano. Ahora aquí estoy, pidiendo ayuda porque me resulta difícil sobrevivir. Es un ajuste muy duro", dijo Laura Fritz, de 27 años y residente en Wheat Ridge, Colorado, al describir su caída de la opulencia a la pobreza mientras llena solicitudes de asistencia pública en un centro condal. Desde el 2000, grandes sectores del condado de Jefferson, en las afueras de Denver, han experimentado un alza de casi el doble en los niveles de pobreza.

Fritz dice que creció en una clase privilegiada en el suburbio de Denver de Highlands Ranch, pero su fortuna se malogró tras perder sus padres mucho dinero en la crisis de los bienes raíces. Atrapados en una casa de medio millón de dólares, sus padres comenzaron a consumir cupones de alimentos y desapareció el dinero para los estudios universitarios de Fritz. Ella intentó ingresar en el ejército pero resultó lesionada durante su entrenamiento básico.

Vive ahora con una pensión por incapacidad física, con una hija pequeña y su novio, Garrett Goudeseune, de 25 años, quien no encuentra trabajo como jardinero. Sufren para pagar su alquiler mensual de 650 dólares con sus cheques de desempleo y no saben cómo sobrevivirán sin la ayuda extra mientras esperan una mejora del mercado laboral.

En un año electoral dominado por temas de la clase media, el caso de Fritz resalta la cruda realidad de un creciente grupo sumido en la pobreza. Millones de personas podrían quedar afectadas al disminuir la ayuda gubernamental por los pagos de compensaciones por desempleo, el seguro médico de los menesterosos Medicaid, la asistencia social y otros.

"Los temas no solamente tocan los beneficios públicos. Tenemos problemas enraizados en la economía", dijo Peter Edelman, director del Centro contra la Pobreza, Iniquidad y Política Pública de Georgetown.

-----  
**ESTAMBUL, 22 JUL (EFE).**- El Ejército de Turquía ha trasladado hoy una importante cantidad de baterías de misiles y vehículos blindados a la frontera con Siria, informó la agencia turca Anatolia.

Según esta fuente, que apoya la nota con fotografías, numerosos vehículos blindados, camiones militares y misiles fueron transportados en tren hasta las inmediaciones de Nusaybin, ciudad fronteriza en la provincia suroriental de Mardin y una vez descargados fueron distribuidos por la zona fronteriza, añade la agencia.

Nusaybin se halla frente a la ciudad siria de Qamishli, la "capital" de la población kurda en el extremo noreste de Siria, a poca distancia del Kurdistán iraquí.

En esta zona no se han registrado combates ni movimientos de refugiados, ya que la mayor parte del conflicto armado sirio transcurre en las provincias noroccidentales.

Un reportaje de la cadena turca CNNT rk, emitido hoy, considera que las fuerzas del gobierno sirio han abandonado varias zonas de mayoría kurda, y que las milicias del Partido de la Unión Democrática (PYD) han tomado su lugar.

Desde marzo pasado se han observado en el noreste de Siria milicias y puntos de control del PYD, al que muchos kurdos describen como "la marca siria del PKK", el Partido de los Trabajadores del Kurdistán, la guerrilla kurda que combate a Turquía y especialmente activa en la región de Mardin y Nusaybin, donde se han registrado fuertes combates en los últimos meses.

El PYD se presenta como contrario al régimen del presidente sirio, Bachar al Asad, pero su distanciamiento de las demás fuerzas de la oposición, armadas o pacíficas, le coloca en una posición ambigua.

-----  
**TEHERAN (AP)** Irán tiene capacidad de producir combustible atómico para barcos pero carece de planes inmediatos para elevar el nivel de enriquecimiento de su uranio, dijo el jefe del programa nuclear del país.

Si Irán decidiera hacerlo, tendría que comunicar primero su necesidad de combustible nuclear con mayor grado de enriquecimiento al Organismo Internacional de Energía Atómica de Naciones Unidas, señaló Fereidoun Abbasi.

En la actualidad, Irán enriquece uranio al 20%.

La agencia noticiosa semioficial Mehr difundió el domingo las declaraciones de Abbasi.

Una comisión parlamentaria iraní aprobó un proyecto de ley en el que insta al gobierno a diseñar barcos mercantes de propulsión nuclear y suministrarles el combustible atómico.

Algunos legisladores afirman que Irán debe enriquecer uranio a niveles próximos al grado que utilizan las armas nucleares a fin de producir combustible para buques cisterna para transporte de petróleo.

Estados Unidos y sus aliados sospechan que Irán pretende desarrollar armas nucleares, lo cual es rechazado por Teherán.

También el domingo, el jefe de inteligencia de Irán, según la prensa, dijo que han arrestado a unos 30 individuos en relación con el asesinato perpetrado en 2011 de un experto en electrónica nuclear.

Heidar Moslehi acusó a los organismos de espionaje de Occidente incluyendo la CIA, el Mossad israelí y el M16 británico de actuar conjuntamente para asesinar a científicos nucleares iraníes en un intento por descarrilar el programa atómico iraní.

Gran Bretaña y Estados Unidos niegan las afirmaciones de Irán, en tanto que Israel no ha hecho declaraciones al respecto.

Moslehi no facilitó en sus comentarios, difundidos el domingo en la agencia noticiosa oficial Irna, más detalles sobre las detenciones ni quedó claro si éstas son nuevas o figuran entre las anunciadas anteriormente.

Al menos cinco expertos nucleares iraníes han sido asesinados desde 2010. En mayo, Irán colgó a un individuo arrestado por el asesinato de un físico nuclear a principios de 2010.

-----  
**MADRID, 22 JUL (NOTIMEX).**- Los Servicios de Seguridad de Yemen se encuentran hoy en máxima alerta ante el riesgo de un ataque terrorista, tras el descubrimiento de un plan sobre un posible nuevo atentado contra las fuerzas armadas.

La alerta fue emitida este domingo por el Ministerio del Interior en una declaración oficial en la que advirtió la posibilidad de que puestos de control militar y de seguridad fueran blanco de una posible acción criminal.

"El Ministerio del Interior ha ordenado los servicios de seguridad a través de las provincias, así como en la capital, aumentar su estado de alerta militar para prevenir cualquier ataque terrorista", destacó la declaración, según un reporte de la cadena árabe Al Arabiya.

De acuerdo con el comunicado, la alerta máxima fue declarada después de que los Servicios de Seguridad descubrieron un complot terrorista para llevar a cabo ataques contra la seguridad, puestos militares y las fuerzas armadas.

"Los atacantes estaban conspirando filtrarse vestidos con uniformes militares, para alcanzar sus objetivos", destacó la dependencia sin dar mayores detalles de cuándo o cómo se descubrió el supuesto complot.

El 11 de julio pasado, al menos 22 personas murieron y decenas más resultaron heridas en un atentado suicida contra la Academia de la Policía en Sanaá, en momentos en que cientos de estudiantes de cadetes concluían sus sesiones diarias de entrenamiento.

El ataque se registró cerca del lugar donde, el pasado 21 de mayo, otro atentado suicida mató a un centenar de personas y dejó más de 350 heridos, durante los ensayos de un desfile militar por el día Nacional de Yemen.

El atentado, considerado el más grave en Yemen, fue perpetrado por un atacante suicida, quien vestido de militar se infiltró en medio de cientos de soldados, policías y reclutas que preparaban el desfile, para detonar la carga explosiva que llevaba consigo.

La organización Al Qaeda en la Península Arábiga (AQAP) se responsabilizó días después del ataque, que afirmó fue en venganza a la operación militar que lanzó el Ejército a mediados de mayo contra bastiones de la red terrorista en el sur del país.

Desde que comenzó la ofensiva, unas 700 personas han perdido la vida, entre ellos al menos más de 430 militantes de Al Qaeda y cerca de un centenar de soldados yemenitas, según reportes de la prensa, aunque el número de víctimas puede ser mucho mayor.

La ofensiva militar forma parte de las políticas del presidente Abd Rabo Mansur Hadi para combatir el terrorismo, que mantiene al acecho grandes regiones del sur y este de Yemen desde hace varios años.

-----  
**NUEVA DELHI (AP)** El candidato presidencial del gobernante Partido del Congreso, el ex ministro de Finanzas Pranab Mukherjee, fue declarado ganador el domingo de la votación para un cargo en gran medida ceremonial.

El funcionario electoral P.K. Agnihotri dijo que Mukherjee, de 76 años, recibió más del doble de votos que su rival en los comicios del jueves por parte de los legisladores nacionales y estatales.

"Agradezco profundamente al pueblo por haberme elegido a este cargo tan importante", dijo Mukherjee. Agregó que intentará justificar la confianza de la gente.

Su rival, Purno Agitok Sangma, reconoció la derrota antes de que concluyera el conteo el domingo. "Felicitó a Mukherjee por su victoria y le deseo éxito", dijo a periodistas.

Los partidarios de Mukherjee bailaron al compás de los tambores y lanzaron petardos frente a su residencia mientras el primer ministro Manmohan Singh y Sonia Gandhi, la presidenta del Partido del Congreso, llegaron para felicitarlo. Varios grupos de la oposición también respaldaron a Mukherjee.

Mukherjee y Sangma, ex presidente del Parlamento, competían para suceder a la primera presidenta de la India, Pratibha Devisingh Patil. Mukherjee prestará juramento el miércoles.

En India, el primer ministro es el jefe del gobierno y el presidente realiza funciones principalmente ceremoniales.

Mukherjee se había desempeñado como ministro de Finanzas, de Defensa y de Relaciones Exteriores. Su último período como ministro de Finanzas desde 2009 hasta principios de este año estuvo marcado por una desaceleración económica, el deterioro de la divisa, aumento de la inflación y la incapacidad de adoptar reformas. El crecimiento económico de India en el último trimestre fue del 5,3%, el menor en años.

La categórica victoria de Mukherjee le da impulso moral al partido de gobierno, que enfrenta elecciones parlamentarias en el 2014.

---

**Director:** Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Yenlys Samón Antomarchi

**Asistente de Edición:** Sindy Milanés Martínez **Selección Internacional:** Yenlys Samón Antomarchi

**Correctora:** Raquel Román Gambino

**Teléfonos:** 860-5750 855-5830 **Email:** [panorama@cc.cu](mailto:panorama@cc.cu) **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución

---